

Historia del Sistema de Cuentas Nacionales de México

- En 1953, las Naciones Unidas publicaron el Sistema de Cuentas Nacionales (scn) como un marco conceptual y metodológico. Desde entonces se han realizado revisiones en 1968, 1993 y 2008.
- Las últimas dos versiones aseguran la coherencia con los manuales de la balanza de pagos y posición de inversión internacional, las estadísticas de finanzas públicas, así como las estadísticas monetarias y financieras. En la actualidad se prepara una nueva versión cuya conclusión está programada para 2025.
- En México, la adopción del scn ha sido siempre una prioridad en la producción de estadísticas macroeconómicas. Desde los años cincuenta se establecieron las bases para la estimación periódica del producto e ingreso nacionales. La ampliación y mejora de las estadísticas básicas continuaron para cumplir con los estándares internacionales.
- El 22 de abril de 1981, el Presidente de la República, Miguel de la Madrid Hurtado, encabezó la presentación de la actualización del Sistema de Cuentas Nacionales de México, con cifras de 1970 en adelante.
- Desde su creación en 1983, el INEGI ha sido el responsable de mantener vigente el Sistema de Cuentas Nacionales de México (scnm) con la adopción de las versiones de 1968, 1993 y 2008 del manual de Naciones Unidas.

Sistema de Cuentas Nacionales de México



Estructura y número de productos

¿Qué es el SCN?

- El SCN es un conjunto normalizado y aceptado internacionalmente de recomendaciones para la medición de las cuentas macroeconómicas, balances y cuadros basados en conceptos, definiciones, clasificaciones y reglas contables.
- El marco contable del SCN permite elaborar y presentar los datos económicos en un formato destinado al análisis económico, a la toma de decisiones y a la formulación de la política económica. Las Cuentas Nacionales son completas, coherentes e integradas.
- La cobertura del SCN abarca la producción, el consumo, la generación, distribución y redistribución del ingreso, la inversión, el financiamiento y los activos y pasivos del país.
- Además, se producen indicadores mensuales, cuentas trimestrales, indicadores por entidad federativa y cuentas satélite. El propósito de todo lo anterior es dar mayor amplitud y capacidad analítica al scnm en beneficio de las personas usuarias de la información.



México a través del INEGI

Fue el 4º país

en implementar el SCN 2008, después de Australia, Canadá y Estados Unidos

Entre los primeros

10 países en divulgar cálculos de corto plazo por entidad federativa.

Implemento 96%

de las recomendaciones del SCN 2008 (año base 2013).

Tiene 822

clases de actividad en la Matriz de Insumo Producto (año base 2013).

6 millones

de datos publicados con el cambio de año base 2013.